

【平成25年度】各会場での主な意見・要望等(平成25年4月1日～3月31日)

1 宮川・沼木地区

《早修小学校保護者》(6/5)

- ・ 中学校の統合は何年度にすると決まっているのか。
- ・ 宮川中学校という名前はなくなるのか。
- ・ 小学校は中島小に統合することになるのか。安心安全を考えると中島小より早修小の方がいいのではないか。
- ・ 中学校の統合が決まってから、小学校の統合になるのか。
- ・ なぜ、中学校の統合が遅れているのか。
- ・ 宮川中・沼木中の統合準備会は未だ立ち上がっていないのか。

《中島小学校保護者》(6/7)

- ・ スケジュールは決定しているのか。
- ・ 計画では、倉田山中と五十鈴中のような大規模校が統合予定となっている。宮川中と沼木中が統合してもそんなに規模が変わらないのではないか。宮川中も現在生徒数の減少により部活動の部員確保も厳しくなっている。もっと規模が大きくなるような統合計画案はないのか。子どもの数がだんだん減っていくので、ゆくゆく他の学校と統合することになるのではないか。
- ・ 統合後は校名も新しくなるのか。
- ・ 統合準備会の構成メンバーは。
- ・ 今日、PTAの本部・委員に説明をしてもらったが、今後はどのように進めていくのか。
- ・ 現状遅れているとのことだが、予定通りにっていない理由は何か。
- ・ 保護者としては、統合の移行期にあたってしまうのかという不安があり、時期がいつになるのかが一番気になる。

《佐八小学校保護者》(6/14)

- ・ 中学校の統合時期はいつ頃になるのか。
- ・ 沼木中と宮川中の統合が進んでいない理由は何か。
- ・ どの程度で「理解した」と判断するのか。
- ・ 小学校の統合場所は中島小で決まっているのか。佐八小に統合という案はないのか。
- ・ 来年度も宮川中への通学はスクールバスになるのか。スクールバスの場合、行動範囲が限られるので、友達の家にも遊びに行けない。乗り遅れた時に市(三交)バスに乗っても無料の扱いにしてほしい。
- ・ 中学校のレイアウトを見るとプールはなくなるのか。

《沼木中学校保護者》(7/1)

- ・ 校名は、どうなるのか。
- ・ 仮設校舎を建てずに工事はできないのか。
- ・ 地域全体への理解を図るのは重要だと思うが、もう統合しますと線を引いた方がいいのではないか。
- ・ 子どもたちにも早い段階で説明し心の準備をさせる方がいいのではないか。また小学校の段階でも交流できるのか。
- ・ 小学校はどうなるのか。
- ・ 平成 32 年度までに統合しないと予算が出ないということか。
- ・ スクールバスの時間に間に合わせるため沼木地区の生徒だけ部活が早く終わるということになるのか。
- ・ 以前県道伊勢南島線が大雨で分断されたが、今はどうなのか。
- ・ 仮設校舎が運動場に建つと部活動ができなくなるのではないか。
- ・ 部活動の種類はどうなるのか。
- ・ 今後の予定は、どうなっているのか。

《上野小学校保護者》(7/3)

- ・ 合併特例債の期限は平成 32 年度だが、平成 29、30 年度を目途に統合を考えているのか。
- ・ スクールバスの運行は伊勢市が主体なのか。
- ・ スクールバスの負担はどうなるのか。
- ・ 統合場所が現在の宮川中跡地となっているが、宮川中の裏山が今にも崩れそうと聞いたが大丈夫なのか。
- ・ 説明資料には様々な問題に対する解決策等が書いてあるが、これに出ていない見えない部分の問題が今後たくさんでてくると思う。
- ・ 前にも説明を聞いたが、この日までにという、前向きな姿勢で進めていくべき。明確なスケジュールを提示してはどうか。

《宮川中学校保護者》(7/10)(7/18)

- ・ 仮設校舎はどこに建てるのか。
- ・ プールはなくなるのか。
- ・ イベント広場はどのような使い方をするのか。
- ・ 仮設校舎はどういったものか。
- ・ スクールバスだが、バス停まで遠いのでバスが辻久留台団地前まで来てほしい。
- ・ 統合を決定し、校舎を建設したが、途中で予算が足りなくなるといったことはないのか。
- ・ 平成 29 年度に工事が始まるのか、それとも校舎が建つということなのか。
- ・ この後の P T A に関係するスケジュールはどうなっているのか。

《中島学区町会長》(6/16)

- ・ 現在進んでいるのは豊浜・北浜方面か。
- ・ どこが残るのか正式に決まるのはいつか。
- ・ 小学校の統合もまだだが。

《沼木地区連絡協議会》(6/25)

- ・ 宮川中の跡地を考えているようだが、宮川中は土砂災害の危険地域になっていないのか。
- ・ 今後動きがあったら、前の自治会長や PTA も入って聞かせてもらいたい。
- ・ 宮川中の方は、どのように進めているのか。
- ・ 平成 29 年度を目途に開校するという事か。また、統合がなくなることもあるのか。
- ・ 校名の公募もいいが、教育委員会としての統一的なものがあってもいいのではないか。
- ・ 宮川中へ行っている、佐八、津村、大倉町子どもたちは何人ぐらいか。
- ・ 統合について、浸透していない部分もある。PTA が集まるときとか、PR した方がよかった。
- ・ 上野小の統合はないと聞いたが、どうなのか。
- ・ 自治会の総会などのときに説明に来てもらえるか。
- ・ 今後の予定は、どうなっているのか。

《佐八学区まちづくり協議会》(7/2)

- ・ 沼木地区の方々は、了解してもらっているのか。
- ・ 平成 26 年度から統合の話に入っていくのか、それとも平成 26 年度から校舎の建替えが始まるのか。
- ・ 何年度開校になるのか。
- ・ 校歌とか提案はあるのか。
- ・ 考え方として吸収統合ではないということか。
- ・ 小学校はどうなっているのか。
- ・ 上野小については、どうするのか。
- ・ 小学校が統合したとき、佐八小の跡地はどうなるのか。
- ・ 3 小の統合については、佐八小を建てたときの住民の思いや経過などを十分理解してほしい。
- ・ 統合の話のとき、競争(切磋琢磨)という話があったが、小学校のうちには必要ないように思う。
- ・ 中学校については、統合することをいつ決めるのか。
- ・ 統合決定への流れはどうなるのか。
- ・ 学区の再編成については、どう考えているのか。
- ・ 教員の人数も減っていくのか。

《早修学区自治会》(7/24)

- ・ 宮川中はこの機会に建て替えていただいた方が良い。沼木の方には負担がかかるが、早修学区の自治会としては、統合に賛成である。
- ・ 小学校の統合はどうなっているのか。仮設校舎を建てるのではなく、早修小を早く中島小に統合し、空いた早修小を中学校の仮校舎にすれば良いのではないのか。
- ・ 小学校の統合は、中学校よりも遅くなるのか。保護者は早く統合してほしいという声がある。
- ・ 平成31年度以降もっと人数が減っていくのか。人数が減っても再統合はないのか。
- ・ 沼木地区は隣接する学校がないので、こちら（宮川中）へ来るしかないのではないのか。
- ・ 宮川中までの道が狭いので交通安全の面で心配である。宮川中への坂は相互通行なので危険である。一方通行にできないか。
- ・ スクールバスをわざわざ宮川中に横付けをしなくてもいいのではないのか。もっと遠くから歩いて来る生徒もいる。過保護にするのではなく、歩くことも必要である。
- ・ 自治会への説明も大事だが、保護者への説明の方が大事だと思う。
- ・ 統合をすると学校の先生の数は減るのか。
- ・ 小学校の保護者の意見として、「吸収されるというイメージがあるので中島小という学校名はやめてほしい。」「早修小の方が安全ではないか。」「早修小の方が新しいので、あと20年はもつのではないのか。」といった意見が出ている。
- ・ 宮川中よりももっと沿岸部の学校の統合を早くした方が良いのではないのか。また、統合の優先順位はあるのか。
- ・ 現在、早修小学校に調整学区はあるのか。
- ・ 統合前に文化祭や運動会などの交流をしていかないといけない。

《横輪町自治会》(7/25)

- ・ 対等統合の中で、宮川中学校の敷地内に統合校をつくるという話だが、校名は今から決めるのか。
- ・ 沼木中、宮川中も両方閉校するということが。
- ・ 両校閉校し、新しく始めてもらわないと、どうしても小さい学校から来た者は、吸収されたというかたちになる。子ども達にも大きな精神的な負担となる。心のケアをきちんとしてほしい。
- ・ 以前2学期制導入の際も、教育委員会が主導的に進めて行った経緯がある。地域の声を吸い上げてほしい。なぜ宮川中跡なのか。財政的な面等を考えると理解はできるが。沼木の近くに学校がほしい。神菌の工業団地跡はどうか。なぜその考えがないのか。主導的な視点でいてはだめ。
- ・ 沼木中では、小規模校できめ細やかな指導が行われているが、統合により目が行き届かなくなるのではという心配の声もある。しかし、仕方がないと意見も増えてきているのか事実。
- ・ 小さいからできないのではなく、やっていかななくてはいけない。宮川中側がこちらにすれば良い。バスで来たら良いのでは。
- ・ 今後の話し合いで、今日の意見が言えるのか。話がどんどん進んでいかないのか。なぜもっと詰めた話を今までにしてなかったのか。
- ・ 対等と言われても対等と思えない。沼木側が対等と思えるものを持ってきてほしい。
- ・ 今となってこのような意見がでてくるのは、統合ということが浸透していない。

- ・ 子どもが急病等で帰らなくていけないときは、車はでるのか。
- ・ 昔、矢持分校から沼木中の本校に統合した。統合の気持ちは良く分かる。いじめのような事がたくさんあった。きちんとフォローしてほしい。
- ・ 宮川中側は校名が変わる事も含めて、対等と思っているのか。例えば「神菌へ統合校を建設します。」と言っても宮川中側が反対にならないのであれば、統合校を宮川中跡に建設してもらっても構わない。全体説明会時にそのことも含めて説明してほしい。
- ・ 以前度会中学校への統合を質問したが、現実的に難しい。宮川中との統合後、道州制が導入され度会町も同自治体となった場合、校区の見直しをしてくれるのか。
- ・ きめ細かく時間をかけて、改めてみんなに質問してほしい。

《神菌町保護者》(8/30)

- ・ 平成29年度の予定と聞いたが、今何年生の子が統合中学校の生徒となるのか。
- ・ 中学校3年生は受験時に統合になるのでは。
- ・ 正式に統合する、しないという最終決定はいつなされるのか。平成29年度に統合するという心積もりで良いのか。

《宮川地区統合説明会》(9/23)

- ・ 現在、県道伊勢南島線においてスクールバスが実施されているが、統合後沼木地区も含めスクールバスの増便は考えているか。
- ・ 学区の再編成はあるのか。
- ・ 沼木地区は小中合同の運動会を行っているが、統合後、小学校と地域の運動会となるのか。
- ・ 各地域の伝統文化や特色を生せるよう十分に検討してほしい。
- ・ 説明にあった平成29年度に統合した場合というのは、その方向で事業を進めているのか、それともまだ決まっていないのか。
- ・ 統合決定は何をもって決まるのか。
- ・ 宮川地区としては、今日の説明会をもって統合と解釈してよいか。また、沼木地区側どうか。今後、他地区のように広報でもって統合準備会設立等を知ることとなるのか。

《沼木地区統合説明会》(9/28)

- ・ 統合後のスクールバスの時間帯やコースはどうなるのか。また、体調が悪くなった場合の早退時などどうなるのか。
- ・ 沼木中の良いところは、自然豊かでのびのび育っているところ。統合により宮川中跡地にお互いの良いところを持ち合わせた統合校をつくるが、沼木の自然は持っていけない。現実的に大人数の宮川中の中に少人数の沼木中が入っていくこととなる。対等統合と言っても吸収されるという印象がある。
- ・ 沼木に移り住んできたが、沼木地区は環境も豊かで子ども達ものびのびと育っている。また、まちづくりの方で地域活性化も考えている。統合により子ども達は宮川の方へ行ってしまう。中学校がなくなり、外部から移り住む人がいなくなってしまう。小中学校も合同運動会など小規模の良さがとてもある。
- ・ 人数が少なく仕方がないのはわかるが、少ないなりにやっているのでは。地域の活性化についてどのように考えているのか。

- ・ 学校がなくなっていくのは寂しいが、時代の流れかと思う。自分が子どものときは1クラス30人であった。そのうち沼木に残っているのは1/10程度。1人も残っていない学年があるもの事実。子どもの数が少なすぎて教育が成り立たなくなっているのでは。1クラス10人程度だと意見の広がりに限られていたり、人間関係の序列化や固定化がでてきたりする恐れがある。部活動の選択肢等、子ども達の可能性を広げてあげたい。しかし、大きい規模の学校と統合するので子ども達の心のケアやきめ細かい対応をしっかりとお願いしたい。
- ・ 統合時期はいつになるのか。
- ・ 統合後、現在の沼木中の校舎は何に使うのか。
- ・ 統合準備会のメンバー構成はどうなるのか。
- ・ 宮川中側から要望、意見等はどんなものがあるのか。
- ・ 校舎が年度途中で完成して、年度途中の統合はあるのか。
- ・ 仮設校舎にはいるのは、宮川中の生徒だけか。
- ・ 仮に、平成29年度統合と進めていて、本来平成28年度中に完成予定の校舎が、平成29年度途中の完成となった場合は校舎が完成していないので統合時期が1年延びるのか。